

Surin. Un hommage rendu à deux grands résistants

Le Courrier de l'Ouest 10/08

Accueil > Nouvelle Aquitaine > Surin

Surin. Un hommage rendu à deux grands résistants

Il y a 80 ans, la Libération. Aujourd'hui, le destin tragique des frères Jules et Gaston Gaufreteau, grands résistants à la Véquière de Surin, qui ont donné leur vie pour la liberté.

Il y a 80 ans, la Libération. Aujourd'hui, le destin tragique des frères Jules et Gaston Gaufreteau, grands résistants à la Véquière de Surin, qui ont donné leur vie pour la liberté.

Le Courrier de l'Ouest
Publié le 10/08/2024 à 18h45



Maryse Gobin-Besnard, petite-fille de Jules Gaufreteau, a réalisé un important travail de mémoire en rassemblant de nombreux documents historiques dans deux ouvrages intitulés « Jules et Gaston Gaufreteau, tiliers agriculteurs résistants déportés » et « Voyage avec l'Amicale des déportés à Neu Stassfurt, Kommando de Buchenwald », trajet emprunté par son grand-père et son grand-oncle. | CO.

Surin. Un hommage rendu à deux

gran

la Libération
grands résist

Quest
à 18h45

us

t
vez
e l'anon
avec L



ouest
france

Maryse Gobin-Besnard, petite-fille de Jules Gaufreteau, a réalisé un important travail de mémoire en rassemblant de nombreux documents historiques dans deux ouvrages intitulés « Jules et Gaston Gaufreteau, tuiliers agriculteurs résistants déportés » et « Voyage avec l'Amicale des déportés à Neu Stassfurt, Kommando de Buchenwald », trajet emprunté par son grand-père et son grand-oncle. | CO.

Jules et Gaston Gaufreteau étaient tuiliers agriculteurs à la Véquièrre de Surin, perpétuant cette institution familiale depuis des générations. Anciens combattants 14-18, ils entrent dans la Résistance et deviennent membres actifs des réseaux belges franco-anglais Delbo et Delbos Phenix sous la couverture et la complicité de la DDE de l'époque. « **Les messages partaient de la Véquièrre directement à Londres.** » Dénoncés et arrêtés le 27 juillet 1944, ils sont dirigés vers Buchenwald. Séparés le 13 septembre 1944, Gaston décédera en déportation le 21 janvier 1945 et Jules le 18 mai 1945, soit huit jours après son retour à la Véquièrre.

Vingt ans de recherches et deux documentaires

Après des années de silence sur cette histoire tragique, Maryse Besnard née Gobin, petite-fille de Jules et petite-nièce de Gaston (célibataire), a décidé au moment de sa retraite de se lancer dans un travail colossal de recherches, et ce depuis vingt ans, pour réaliser deux importants documentaires de 121 et 59 pages retraçant le douloureux destin de son

ouest
france



Le Courrier
de l'Ouest